

Viernes 30 de Septiembre del 2011

Última modificación 30.09.2011

El Financiero Violencia, corrupción y pobreza, principales fracasos del país Pablo Chávez Meza Los mexicanos ven en la violencia, la corrupción y la pobreza los principales fracasos del país a 200 años de vida independiente, reveló la quinta Encuesta Nacional de Valores, lo que une y lo que divide a los mexicanos 2010 (ENVUD). Esta consulta, elaborada por Grupo Financiero Banamex y la Fundación Este País, señala que entre los objetivos que demanda la población para los próximos diez años están tener una economía fuerte que ofrezca empleos y buenos salarios. Así como un sistema de seguridad social que garantice servicios de salud y bienestar a la gente, y una democracia en la que los ciudadanos participen, ejerzan sus derechos y libertades y los gobiernos rindan cuentas. P.C. política social, pobreza, valores, seguridad social Alemania inyecta dosis de optimismo a los mercados Clara Zepeda Hurtado Tras el extenso respaldo de Alemania a la ampliación del fondo de rescate europeo, los mercados financieros mundiales esperan con balances mixtos nuevas noticias sobre planes creíbles para el viejo continente. Pese a que las principales bolsas de Europa iniciaron la sesión con retrocesos, la tendencia se revirtió radicalmente luego que el parlamento alemán aprobara la ampliación del fondo de estabilización de la zona euro. Creado en 2010 y ampliado el pasado 24 de junio, este fondo temporal de rescate europeo está dotado de 780 mil millones de euros en avales y garantías, aunque su capacidad efectiva de préstamo para socorrer a países en dificultades asciende a 440 mil millones. P.C. Alemania, bolsas europeas, Europa, sistema financiero Baja en la producción de granos básicos Héctor A. Chávez Maya Debido a fenómenos climáticos en los últimos ciclos agrícolas se ha registrado una reducción en la producción de maíz superior a 35 por ciento, mientras que en frijol la caída es de 48 por ciento, reconoció el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda. En reunión con la Comisión de Agricultura y Ganadería informó que en el ciclo otoño-invierno se sembraron tres millones de hectáreas, que incluyen 640 mil de resiembra, pero sólo se cosecharon 11.9 millones de toneladas de productos como maíz, frijol, sorgo, cebada, trigo y arroz, entre otros, es decir 1.8 millones de toneladas menos que las obtenidas en 2010. P.C. sector agrícola. Producción, granos básicos, maíz, cambio climático Fracasan los esquemas de seguridad social Zenyazen Flores A pesar de que los esquemas de seguridad social deben funcionar mejor durante los tiempos de crisis como protección a la población, especialistas en la materia aseguraron que México se mostró débil en cuanto a calidad de los servicios hacia las personas que se vieron afectadas por el desempleo o la pobreza. Ana Sojo, oficial de asuntos sociales de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), explica que parte de esa debilidad del sistema de seguridad social se debe a que durante la recesión se hace más difícil recaudar recursos fiscales ante una economía que pierde dinamismo, siendo los esquemas de capitalización individual de pensiones los más vulnerables. P.C. seguridad social Exigen al gobierno prohibir cultivos de maíz transgénico Héctor A. Chávez Maya Organizaciones ambientalistas y de productores solicitaron al gobierno federal prohibir todos los cultivos de maíz transgénico, porque representan un riesgo para la diversidad de los granos nativos y para la autonomía alimentaria de México. En el marco de la celebración del Día Nacional del Maíz acusaron al gobierno federal de abandonar al campo mexicano y pretender autorizar la siembra de transgénicos sólo para favorecer a grandes firmas transnacionales como Monsanto. Cecilia Navarro integrante de Greepeace, aseguró que la falta de políticas públicas favorables a la producción nacional de alimentos hacen que México dependa en gran medida de las importaciones de grano, proveniente principalmente de Estados Unidos, poniendo en riesgo el medio ambiente y la salud de los consumidores al tratarse de un producto transgénico. P.C. maíz transgénico Volatilidad del tipo de cambio preocupa a la IP Isabel Becerril El Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN) manifestó preocupación por los bandazos que presenta el tipo de cambio, pues hay una elevada volatilidad que coloca la paridad en niveles de 30 a 50 centavos entre un día y otro, por lo que hay desesperación de que no han podido calcular las pérdidas. Claudio X. González Laporte, presidente del Comité de Estrategia del CMHN, aseguró que para ordenar el mercado cambiario no hay necesidad de que el Banco de México (Banxico) intervenga con subastas de dólares. Lo que se requiere es "dejar de andar jugando con 50, 30 o 40 centavos en un día". Pidió a sus representados mantenerse a la expectativa y esperar la reacción de la autoridad financiera, aunque reconoció que la actual paridad peso-dólar "le está haciendo la vida difícil a las empresas con esos bandazos". P.C. tipo de cambio, IP Reforma Espera Eurozona avances sobre Grecia AFPParís, Francia (30 septiembre 2011).- En plenas turbulencias, la zona euro y los mercados financieros esperan este viernes avances de la reunión en París entre Nicolas Sarkozy y Giorgos Papandreou, después de que Alemania aprobara la ampliación del mecanismo de rescate europeo. El Primer Ministro griego se entrevistó primero con el presidente de la Unión Europea, Herman Van Rompuy, al margen de una cumbre en Varsovia. Más tarde será recibido por el jefe de Estado francés, para hacer el balance de la situación que vive Grecia actualmente. Tras el encuentro en el palacio de la presidencia francesa podrían hacerse anuncios, o al menos propuestas. P.C. Eurozona, Grecia, sistema financiero, crisis Modera crecimiento crédito bancario Laura Carrillo Ciudad de México (30 septiembre 2011).- En agosto, el financiamiento directo de la banca comercial al sector privado observó un incremento de 9.5 por ciento, menor al 10 por ciento alcanzado en el mes previo, de acuerdo con el reporte de agregados monetarios del Banco de México (Banxico). El avance está principalmente sostenido en el crecimiento del crédito al consumo, especialmente vía tarjetas, que aumentó 14.6 por ciento anual marcando un nuevo récord desde abril de 2008. Este comportamiento está en línea con la agresiva estrategia de colocación de tarjetas y de otros créditos personales que la banca ha vuelto a implementar en los últimos meses luego que en 2009 y 2010 había actuado con más cautela en este segmento. P.C. sistema bancario, financiamiento, crédito Cotiza dólar al alza en 13.90 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (30 septiembre 2011).- Debido a los números económicos desfavorables tanto en Estados Unidos como en Europa, el par peso mexicano-dólar americano presenta un comportamiento negativo para la moneda nacional. Al momento, el dólar menudeo de Estados Unidos se negocia, en Banamex, en 13.90 a la venta u ocho centavos por arriba del precio anterior, y en 13.35 a la compra. P.C. tipo de cambio, dólar Se encamina Brent a baja mensual de 10% Reuters Londres, Gran Bretaña (30 septiembre 2011).- El crudo Brent caía este viernes, encaminándose a una contracción de más de 10 por ciento este mes y a su mayor declive trimestral en cinco

trimestres, mientras que analistas veían poco margen para una recuperación de los precios antes de fin de año. El crudo Brent para noviembre caía 1.56 por ciento, a 102.33 dólares por barril. El petróleo estadounidense para noviembre bajaba 2.01 por ciento, a 80.49 dólares por barril. P.C. crudo, petróleo, Brent El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89808.html>Repuntan mercados por rescate alemánRicardo Jiménez | El UniversalLos mercados financieros mundiales reaccionaron positivamente, sobre todo las plazas europeas, tras la aprobación del parlamento alemán en la expansión al fondo de emergencia. Las bolsas accionarias también respondieron con alzas a los datos económicos sobresalientes de empleo en EU, donde existió una disminución de 37 mil solicitudes en los subsidios de desempleo. En ese contexto, los mercados bursátiles de la Zona Euro experimentaron ganancias sobresalientes, como son los casos del índice industrial Dax de Alemania que avanzó 1.07%, el indicador Cac de Francia que repuntó 1.07% y el IBEX de España que aumentó 1.32%. P.C. sistema financiero, mercado bursátil, rescate financiero, Alemania, Europa <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89798.html>Cae 43% el flujo de dólares en efectivoRomina Román, Ricardo Jiménez y José Manuel Arteaga | El UniversalLa entrada de dólares en efectivo a la banca en México disminuyó 43%, informó el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Jaime Ruiz Sacristán. Dijo que las medidas restrictivas aplicadas por la Secretaría de Hacienda son un avance en la prevención contra el lavado de dinero y el combate al financiamiento al terrorismo. P.C. dólar, sistema financiero, Banco de México El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/09/29/aprueban-codigo-fiscal-lo-general>Aprueban Código Fiscal en lo generalRolando Ramos / El EconomistaLa Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados aprobó en lo general y dejó para la siguiente semana la discusión en lo particular del decreto del Código Fiscal de la Federación, que pretende simplificar el pago de impuestos. El próximo martes se discutirá además la Ley del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) y la Ley Federal de Derechos, con el fin de dejar para la semana del 10 al 13 de octubre la aprobación de la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal del 2012. Se determinó posponer el análisis de ambos decretos luego de que Pedro Luna, funcionario de la Unidad de Política de Ingresos de la Subsecretaría del ramo, no pudo dar una explicación clara a los legisladores sobre los incrementos esperados en el precio de la gasolina, información que ya había sido solicitada de manera formal por la Comisión. P.C. Código Fiscal, impuestos, SHCP <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/09/30/bolsas-europeas-viven-peor-trimestre-2008>Bolsas europeas viven peor trimestre desde 2008ReutersLas acciones europeas cayeron este viernes y cerraron su peor trimestre desde fines del 2008, en medio de un aumento de las preocupaciones sobre un estancamiento del crecimiento global, incrementadas tras débiles datos de manufactura en China. El desempeño trimestral también estuvo marcado por los temores sobre la crisis de deuda soberana en la zona euro, para la que las autoridades de la región aún no han encontrado una solución. P.C. sistema financiero, bolsas europeas <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/09/30/manufacturas-china-caen-tercer-mes-consecutivo>Manufacturas de China caen por tercer mes consecutivoReutersEl sector manufacturero de China se contrajo por tercer mes consecutivo en septiembre, lo que sugiere que la segunda mayor economía mundial no es inmune a las condiciones adversas globales, aunque pocos analistas esperan una aterrizaje brusco. Por su parte, un alza en los precios a las fabricas enfatizó los desafíos que enfrentan los diseñadores de políticas chinos mientras tratan de controlar una inflación persistentemente alta. P.C. China, industria manufacturera <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/09/30/peso-extiende-perdidas-debil-panorama-economico-global>Peso extiende pérdidas ante débil panorama económico globalReutersLa moneda caía este viernes presionada por datos débiles de la manufactura en China, lo que renovaba temores sobre la salud económica mundial. A las 10.30 hora local, la moneda cotizaba en 13.8173 pesos por dólar, con una pérdida del 1.64% o 22.33 centavos, frente a los 13.5940 pesos del precio de referencia del jueves. "La aversión al riesgo continúa elevada, lo que sugiere que la pérdidas en el corto plazo siguen siendo la tendencia", dijo Camilla Sutton, estratega de Scotia Capital, en un reporte sobre el mercado de cambios. P.C. tipo de cambio, peso <http://eleconomista.com.mx/internacional/2011/09/30/ninos-hispanos-eu-mayoria-pobreza>Niños hispanos en EU, mayoría en pobrezaCarol Morello y Ted Mellnik / The Washington Post Más niños de ascendencia hispanoparlante viven en la pobreza, comparados con los de cualquier otra raza o grupo étnico, indicando la primera vez en la historia de Estados Unidos que el mayor grupo de niños pobres no es anglosajón, según un nuevo estudio. El reporte del Pew Hispanic Center en Washington consigna que 6.1 millones de niños hispanos viven en niveles de pobreza, comparados con 5 millones de blancos no hispanos y 4.4 millones de niños negros. Según el informe de Pew, el número de pobres entre la población hispana se ha disparado por el fuerte impacto de la recesión en el creciente número de latinos en el país. P.C. pobreza, Estados Unidos La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/09/30/104539927-crecio-27-1-la-produccion-minerometalurgica-del-pais>Creció 27.1% la producción minerometalúrgica del paísNotimex México, DF. En julio pasado, la producción minerometalúrgica (extracción, beneficio, fundición y afinación de minerales metálicos y no metálicos) del país creció 27.1 por ciento en términos reales respecto a igual mes de 2010, derivado del aumento en la generación de metales y minerales como zinc, cobre y oro. De esta forma, detalla el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el índice de volumen físico de la industria minerometalúrgica se incrementó 19.1 por ciento en los primeros siete meses de 2011 comparado con igual periodo del año pasado. P.C. industria minerometalúrgica, producción <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/09/30/84259015-inyecta-espana-10-mil-mdd-a-tres-entidades-financieras>Inyecta España 10 mil mdd a tres entidades financierasNotimex Madrid. El Banco de España y el gobierno dieron este viernes por finalizada la restructuración del sistema financiero del país, que concluye con la inyección de siete mil 551 millones de euros (10 mil millones de dólares) a tres entidades. En rueda de prensa, el gobernador del Banco de España, Miguel Ángel Fernández Ordóñez, destacó el "balance positivo" del proceso que analizó un total de 114 entidades (entre bancos y cajas de ahorros) y 13 al final estaban pendientes de completar los requisitos exigidos. P.C. sistema financiero, Banco de España <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/09/30/7339156-aumenta-inflacion-3-por-ciento-en-eurozona-en-septiembre>Aumenta inflación 3 por ciento en Eurozona en septiembreAfp Bruselas. La inflación se aceleró en septiembre en la Eurozona, a 3 por ciento contra 2.5 por ciento el mes anterior, lo que constituye un

problema para el Banco Central Europeo, guardián de la estabilidad de la Unión Monetaria. La cifra, difundida por la oficina de estadística europea Eurostat, supera las expectativas de los mercados. Los analistas interrogados por la agencia Dow Jones Newswires esperaban que se estabilizara en 2.5 por ciento. P.C. inflación, eurozona El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Sarkozy/cae/Grecia/cae/Europa/elpepueco/20110930elpepueco_9/TesSarkozy: "Si cae Grecia, cae Europa" MIGUEL MORA / AGENCIAS | París / Varsovia 30/09/2011 El presidente francés, Nicolas Sarkozy, ha afirmado hoy tras entrevistarse con el primer ministro griego, Giorgios Papandreu, que "la caída de Grecia sería la caída de Europa" pero ha proclamado que "la familia europea no permitirá que eso suceda". En tono solemne, Sarkozy ha anunciado que en los próximos días se reunirá con Angela Merkel, la canciller alemana, para "acelerar la integración económica de Europa, el plan de salvamento del euro y la protección de la UE". Tras prometer el refuerzo del eje franco-alemán, Sarkozy ha explicado que "Francia no tiene otra alternativa". "Es una obligación moral y no solo económica ser solidarios con Grecia", ha dicho, así como "resistir a los especuladores y frenar los ataques de los mercados". Sarkozy ha revelado que Papandreu le había expresado "la determinación total" de Atenas para cumplir "escrupulosamente y con transparencia" los compromisos adquiridos a cambio de la ayuda europea. P.C. sistema financiero, crisis, Grecia, Europa

http://www.elpais.com/articulo/economia/Portugal/cierra/junio/deficit/esperado/elpepueco/20110930elpepueco_14/TesPortugal cierra junio con más déficit de lo esperado EL PAÍS | EFE | Lisboa 30/09/2011 Portugal, pese a los duros planes de ajuste aprobados en los últimos meses, no ha logrado cumplir con los objetivos de déficit marcados en el plan de estabilidad comprometido ante Bruselas. Aunque el nuevo Gobierno conservador de Pedro Passos-Coelho ha encontrado fácilmente al chivo expiatorio de este desfase: el anterior Ejecutivo socialista de José Sócrates. En concreto, según ha publicado hoy la oficina estatal de estadística lusa, el déficit del conjunto del Estado alcanzó el 8,9% del Producto Interior Bruto (PIB) a cierre de junio. Además, los desvíos contables en la región de Madeira, una de las dos regiones autónomas de Portugal, han obligado a revisar el dato de déficit de 2010, que pasa del 9,1% al 9,8%. El agujero detectado en el archipiélago fue de 175, 69 y 975 millones de euros en 2008, 2009 y 2010. P.C. Portugal, déficit

[http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/acusa/electricas/fijar/precios/encima/razonable/elpepueco/20110930elpepueco_13/TesEl Gobierno acusa a las eléctricas de fijar precios "por encima de lo razonable"](http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/acusa/electricas/fijar/precios/encima/razonable/elpepueco/20110930elpepueco_13/TesEl Gobierno acusa a las eléctricas de fijar precios) EL PAÍS | AGENCIAS 30/09/2011 El ministro de Fomento, José Blanco, ha anunciado que el Gobierno pedirá a la Comisión Nacional de la Energía que investigue las subastas entre las comercializadoras de electricidad después de que la última de estas operaciones, realizada esta misma semana, se haya cerrado con un precio "muy por encima de lo razonable". Además, ha afirmado que la entrada de capital privado en AENA aeropuertos no está decidida, aunque esto no afecta al proceso de adjudicación de la gestión de Barajas y El Prat, que siguen adelante. La última subasta entre empresas reflejó un incremento de entre el 9% y el 13% en el coste de fabricar la energía frente al trimestre anterior, un alza que supera con creces el ritmo de subida de los precios en este periodo (3%). El resultado de la subasta, que se realiza trimestralmente, se utiliza para revisar la Tarifa de Último Recurso (TUR) de la luz, a la que están acogidos la mayoría de los consumidores domésticos. P.C. sector eléctrico, precios